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2020本部 3ヶ月の活動レ
ポー
ト

全員、役員1年目。11名の本部メンバーが手
探りで、「そうだったのか！」と知ったこと、
「こんなスタイルなら参加しやすいかも」
に向けて動いていることをまとめました。
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・ふれあい懇話会

・実務担当者会議
・合同研修会
・バレーボル大会
・卓球大会

原田中学校
西灘小学校
灘小学校

・まちづくりマーケット
・灘さくらまつり

・学校評議会

・運営委員会
・世代間交流会
・グランドゴルフ大会

・運営委員会
・（夏祭り／プレーパーク）

ペアレント
と

親「が」学校「に」協力するんじゃなくて、
親「と」学校「が」協働する組織なんだ！と
今さらながらに知りました。そして、「こど
も」だけではなく「こどもと会員（保護者・
教職員）のため」に存在していることも。
……と存在意義がわかったところで、仕組
みと実状が見えない中では「コワイ、メンド
ウクサイ、ヤリタクナイ」もごもっともだと
思います。2020本部メンバー、「参加しや
すく楽しめる」って具体的にどういう姿だ
ろう？と、先陣きって探索中です。

今年度基本方針
（総会第5号議案）

家庭と地域が一
体となって、稗

田っ子ひとりひとりを見守り、育
める環境整備を支援する。

稗田小PTAの目的
（PTA規約第2条）

本会は児童の福祉を増
進し、併せて会員の親睦
と教養の向上を図ると共
に、稗田小学校の教育推進
に協力する事を目的とする。

会員及び役員の多様性を尊重し、
誰もが参加しやすく楽しめるPTA。

今年度目標
（総会第5号議案）
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PTA会長は、わくわくクラブやまちづくり協議会
などの理事も歴代務めています。ひとりの親（保
護者）としてはなかなか地域に参画できていな
かったとしても、PTAの一員として地域と関係性
を持てているというのは、「何か」に備えたひと
つの安心のかたちだなぁと感じ入りました。

PTA会計の3本柱

ティーチャ
ーの
アソシエーション

PTA会費 資源回収 ベルマーク

月額280円
会員数
ほぼ500

+前期繰越金

売り上げ
＋

活動助成金

収益金

+前期繰越金 +前期繰越金

運営費（活動費や保険など）
予備費（百周年積立金など）

卒業記念品購入
など

直近では2016年に
ウォータークーラー
を2台購入

コロナ禍の今 年度
は、繰越金から児
童還元費として、
非接触体温計・
除菌シート・不
織布マスク（計
20万円ほど）
を購入して学
校にお渡しし
ました。

5・6年生の環境
委員が行なって
いる資源回収活
動について、グ
ループ活動でサ
ポートするととも
に、売上金の管
理 と 運 用 も 行
なっています。

数年単位で貯め
て、学校生活の
備品に換えてい
ます。過去には
一輪車も。例年、
グループ活動で
集計作業をして
います。

役員数60名超（学級委員＋本部＋監査）2018年度まで

2020年度13名（本部11名＋監査2名）
2018年度までは、各クラスから3名ずつ選
出された学級委員が、学級委員会・学年委
員会・専門委員会（グループ活動の指揮
など）の活動を行なっていました。
2019年度に1年かけて時代性を鑑み
て体制＆活動内容を見直し、各種
委員会＝学級委員は廃止に。
「参加しやすい」「参加し
たくなる」持続可能
な運営を目指し
ています。
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記録
（文書作成）

PTA 会費の管理、
物品購入

施設・環境整備
に関する活動の統括

会員の教養・親睦
に関する活動の統括

広報
に関する活動の統括

5つのグループ活動＋α
周辺清掃資源回収

・5・6年生の環境委員会
の活動をサポート
・月1回のトラック便の日
に、こどもたちと一緒に
回収作業を行なう

・こどもたちの安全な通
学と暮らしをサポート
・学校周辺を清掃する
（エリアや活動頻度は検
討中）

ベルマーク

・こどもたちの学校生活
を支える備品を寄贈
・学校内外で収集協力い
ただいたベルマークを
集計する

地域活動

・近隣の地域と「顔と顔の
見える関係」を醸成
・地域のイベントなどに
スタッフ参加する

通学見守り

・こどもたちの安全な通
学環境をサポート
・通学時間に合わせて地
域を巡回し、こどもたち
の通学を見守る

PTA会員どうしで計画・運営する「グ
ループ活動」。2019年度、グループ活
動の指揮を担っていた専門委員会の
廃止と併せて、活動項目も見直しまし
た。意見交換（保護者・教職員）の結
果、上の5つに集約することに。
今年度はコロナ禍の「3密」回避のた
めにグループ活動は休止しながら、現

在、本部にて「参加しやすい仕組み」
と「効率的なオペレーション」の検討
＆テスト運用を行なっています。
ほかにも、グループを組まずとも（人
手をさかずとも）運営できる「これい
いよね」な活動もあるのでは……と考
えを巡らせています。（先日テスト展
開した学用品の無人リユースなど）
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グループ活動はこどもたちの学校生
活や暮らしに直結するものであり、ひ
きつづき全家庭に参加協力いただけ
たらと考えています。2021年度の再
始動に向けて、簡素化していくPTA活
動の中で会員どうし、とくに同学年の
横のつながりとして「顔と顔の見える
関係」を築く機会とも捉え、学年担当
制の導入を検討しているところです。
どの活動をどの学年に……といった割
り振りを含めて、具体的なオペレー
ションは方針案を作成中なので、あら

グループ活動はこどもたちの学校生
活や暮らしに直結するものであり、ひ
きつづき全家庭に参加協力いただけ
たらと考えています。2021年度の再
始動に向けて、簡素化していくPTA活
動の中で会員どうし、とくに同学年の
横のつながりとして「顔と顔の見える
関係」を築く機会とも捉え、学年担当
制の導入を検討しているところです。
どの活動をどの学年に……といった割
り振りを含めて、具体的なオペレー
ションは方針案を作成中なので、あら

ためてご提
案します。
学年担当制
は、従来の運営課題でもあった、年度は
じめに500枚近くの希望調査表を手作
業で仕分ける活動計画（担当活動や参
加日の割り振り）の煩雑さや、活動計画
の個人情報管理もクリアできるアイデア
なので前向きに検討しつつ、新しい試み
ゆえに2021年度に試験的に導入してみ
て、2022年度以降も継続できるか見極
めたいと思っています。

ためてご提
案します。
学年担当制
は、従来の運営課題でもあった、年度は
じめに500枚近くの希望調査表を手作
業で仕分ける活動計画（担当活動や参
加日の割り振り）の煩雑さや、活動計画
の個人情報管理もクリアできるアイデア
なので前向きに検討しつつ、新しい試み
ゆえに2021年度に試験的に導入してみ
て、2022年度以降も継続できるか見極
めたいと思っています。

2021年度、
学年担当制の導入を
検討しています。
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「資源回収」「周
辺清掃」「ベルマー
ク」と「リユース」につ
いて、具体的な検討状
況をウラ面にまとめ
ています。

ウラ
面
へ

15
12

（金）まで

7
８
１０

12
（月）
（火）
（木）

いずれも
14:30～17:00

今年度は集会形式で「意見交換会」
を行なうことが難しく、個人懇談の期
間に合わせてPTA会務室（２F体育館
近く、図書室の隣）をオープンします。
常時本部メンバー3名ほどがお待ちして
いますので、アンケートに書くよりも会話
するほうが性に合う方、本部活動に興味を
もってくださっている方、どなたさまもお気軽
にしゃべりにいらしてください。おこさま連れも
大歓迎です。

「グループ活動の学年担当
制導入」の印象や「今年度の卒
業記念品の内容」など、みなさんの
ご意見を教えてください。

全員、ご協
力

お願いしま
す

会務室
オープン

デ
イ



今年度のグループ活動は休止中ですが、来年度に向けて、参加しやすいグループ

活動と効率的なオペレーションの仕組みを作る準備をしています。現段階での活動

を以下の通りまとめてみましたので、ＰＴＡ会員のみなさまと共有させてください。

お試しリユースの結果

• 期間限定（10/15スポーツデイ ～ 11/6 ミュージックデイ）で、無人での

「お試しリユース」を実施しました。最初にあった体操服２０点、水着 6点、

体育館シューズ 12点は、体育館シューズ以外全て在庫はなくなりました。

リユースコーナーも常に整理整頓された状態でした。

みなさま、ご協力くださり、ありがとうございました。

• リユースのアンケートでは以下のような声が聞かれました。

★ 子供はすぐに大きくなるので、おさがりはありがたいし、きれいであれば譲りたい。

★ あまり使わないものや、期間限定で使うものがあると嬉しい。ジャージがあれば

嬉しい。

★ 保健室でリユース品が使われていると聞いて、協力したいし、継続して欲しい。

•  来年度は無人で常時運用する方向で検討を進めていますが、

今後もみなさまからの率直なご意見を募集しています。

アンケートはこちらからお願いします ☞

3 学期の資源回収について

• 現在グループ活動が休止中のため広報は控えていましたが、本年度も 5・6年生の

環境委員を中心に、月１回のトラック便などは行われています。

• 玄関ホールにある資源回収コーナー（毎週金曜・無人）の場所の変更など、来年度に

向けて少しずつ準備を進めています。２学期末に詳細をお便りでお伝えし、3学期  

から実施する予定ですので、日程等のご確認よろしくお願いします。

周 辺清掃について

• 現在グループ活動が休止中のため周辺清掃は行っていませんが、来年度は実施日の

平日への変更なども含めて効率的なオペレーションを検討していきたいです。

当面は、各ご家庭の可能な範囲で地下道清掃などへのご協力よろしくお願いします。

本部全体の
3ヶ月間の
活動レポート
はオモテへ

オモ
テ
面
へ

従来と変わらず、回収場所は玄関ホールです。

回収対象は以下の 3社の純正品
．．．

のみです。ご注意ください。

・エプソン ・キャノン ・ブラザー

今年度、私たちは新しい

生活様式下でも取り組め

るベルマーク運動を模索

しました。

本部やグループ活動の負

担が少なくかつ取り組み

やすいベルマーク運動と

は何か考えながら、インク

カートリッジの発送や、

ベルマークの送付を本部

で協力して行いました。

次年度以降もベルマーク

運動に関して縮小か推進

か！など、検討の余地が

あると感じています。

是非、オモテ面にある QR

コードからのアンケート

へのご回答や意見交換会

を通じて皆さんのお考え

やアイディアを教えてく

ださい。

よろしくお願いします！

今までグループ活動でベルマークの仕訳作業は行われてき

ましたが、あらかじめ各家庭で会社＆点数ごとの仕分けをお

願いし、玄関ホールに設置されたポケット（12/7・8・10

のオープンデイでお試し掲示予定）で回収する新しい方式を

3学期に試験的に導入します。

今までもメーカーを決めてベルマークを集めるなど個人的

に工夫をされている方はいらっしゃいましたが、これからは

同じ会社・点数は 10枚ごとにまとめる、少ない枚数しか集

まらない時は「その他」にまとめるなど、仕訳作業をマニュ

アル化したいと考えています。詳しくは、２学期末に配布予

定のお手紙をご覧ください。

各家庭での作業が多くなるとは思いますが、グループ活動の

負担軽減と効率的なオペレーションを期待しています。

オンラインショッピングなどの際、ウェブベルマークのサイ

トに立ち寄ってから、目的のサイトを利用することで自動的

にベルマークポイントが稗田小学校に加算されます。

「ポイントの反映に数か月かかる」、「ちょい寄り
．．．．．

に細かい作

法がある」などのご意見を頂戴しておりますが、従来のベル

マーク運動に比べて作業が少ないので、ご利用をお勧めして

います。今後、使用感などのアンケートも実施予定ですので、

ご登録の上ご活用をよろしくお願いします！


